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Abstract (en)
[origin: US2019142237A1] A wet cleaning apparatus has a cleaning element for mechanically wet cleaning an area to be cleaned and a device
section that supports the wet cleaning apparatus relative to the area. The wet cleaning apparatus comprises a displacement device that is designed
for automatically causing a displacement of the cleaning element relative to the device section or vise versa in dependence on a state of motion and/
or an error status of the wet cleaning apparatus such that the cleaning element can be displaced from an operating position, in which it is lowered
onto the area, into a distant position, in which it is lifted off the area. A detection device is assigned to the displacement device and is designed for
distinguishing between a standstill of the wet cleaning apparatus and a motion of the wet cleaning apparatus.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Feuchtreinigungseinrichtung (1) mit einem Reinigungselement (2) zur mechanischen Feuchtreinigung einer
zu reinigenden Fläche (3) und einem die Feuchtreinigungseinrichtung (1) gegenüber der Fläche (3) abstützenden Geräteteilbereich (4),
wobei die Feuchtreinigungseinrichtung (1) eine Verlagerungseinrichtung (5) aufweist, welche eingerichtet ist, in Abhängigkeit von einem
Fortbewegungszustand und/oder einem Fehlerstatus der Feuchtreinigungseinrichtung (1) automatisch eine Verlagerung des Reinigungselementes
(2) relativ zu dem Geräteteilbereich (4), oder umgekehrt, zu veranlassen, so dass das Reinigungselement (2) von einer auf die Fläche (3)
abgesenkten Gebrauchsstellung in eine von der Fläche (3) abgehobene Distanzstellung verlagerbar ist. Es wird vorgeschlagen, dass der
Verlagerungseinrichtung (5) eine Detektionseinrichtung (6) zugeordnet ist, welche eingerichtet ist, einen Stillstand der Feuchtreinigungseinrichtung
(1) von einer Fortbewegung der Feuchtreinigungseinrichtung (1) zu unterscheiden.
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